
COLEGIO DE ARTES Y CIENCIAS 

RECINTO UNIVERSITARIO DE MAYAGÜEZ 

MAYAGÜEZ, PUERTO RICO 

 
ACTA DE LA REUNION EXTRAORDINARIA/ORDINARIA DEL COLEGIO DE ARTES Y CIENCIAS 

CELEBRADA EL MARTES, 27 DE NOVIEMBRE DE 2018, A LAS 10:30 A.M. 

EN EL ANFITEATRO DEL EDIFICIO DRA. JOSEFINA TORRES TORRES 
 

Asistencia:    

Acevedo, Carlos A. 

Acosta, Dimaris 

Cafaro, Matías J. 

Locke, Sean 

Ortiz, Alejandro 

Pérez, Carlos A. 

Rodríguez, Carlos M. 

Van Dam, Alex 

Van Ee, Benjamín W. 

Vargas, María M. 
 

Morell, Julio M. 

Otero, Ernesto 
 

Cáceres, Luis F. 

Colón, Silvestre 

Cruz, Ángel 

Dziobiak, Stanislaw 

González, Ana Carmen 

Narciso, Flor E. 

Ocasio, Víctor A. 

Ortiz, Juan A. 

Ortiz, Reyes M. 

Portnoy, Arturo 

Rolke, Wolfgang 

Romero, Juan R. 

Rozga, Krzysztof 

Salas, Héctor 

Santana, Dámaris 

Schutz,-Schmuck, Marko 

Steinberg, Lev 

Vélez Santiago, Alejandro 

Vidaurrazaga, Julio A. 

Wayland, Keith K. 

Yong, Xuerong 

 

Arroyo, Waldemar A. 

Barbot, María I. 

Boglio, Rafael A. 

González, Michael 

Hernández, Carlos I. 

López, Tania del Mar 

Ocasio, Lizzette M. 

Ramírez, Aníbal 

Rosa, Ángel R. 

Vega, Ramonita 

Viera, Ángel L. 

 

Delgado, Olben 

Del Valle, Carlos A. 

Díaz, Ivonne del C 

Kicinski, Eduardo A. 

Sotomayor, Orlando J. 

Valentín, Jeffry 
 

Cortina, María del C. 

López, Ana C. 

Pagán, Solangie 

Román, Lizbeth 

Rodríguez, Karla O. 

Santiago, Marisol 

Tirado, Xaymara L. 
 

Acosta, Maribel 

Alers, Hilton 

Betances, Vibeke 

Delgado, Gibrán 

Feliciano, Katzmín 

Galarza, Iraida 

Irizarry, Dolores M. 

Morales, Alexandra 

Rivera, Carmen M. 

Ruiz, Limary 

Santori, Margarita 

Valentín, Angela M. 
 

Fernández, Félix E. 

Malik, Sudhir 

Méndez, Héctor V. 

Pabón, Carlos U. 

Portuondo, Raúl A. 

Radovan, Henri A. 

Ramírez, Juan E. 

Rúa, Armando J. 

 

Gilbes, Fernando 

Hudgins, Thomas R. 

López, Alberto M. 

Rodríguez, Lizzette A. 

Santos, Hernán 

 

Avilés, Iliaris 

Casablanca, Carlos 

Collins, Dana L. 

Colón, Mariam 

Gavrell, Sara E. 

Herlihy, Jeffrey E. 

Huffmaster, Michael E. 

Larregoity, Lilliam 

Llenín, Carmen B. 

López, Ramón L. 

Maldonado, Noemí 

Martínez, Annette M. 

McGrath, Lester J. 

Moreno, Ileana 

Ortiz, Alfredo 

Pabón, William A. 

Powers, Christopher 

Sánchez, Juan J. 

Santiago, Frances J. 

Toro, Kalia B. 

Torres, Claudia 

Torres, Jerry 

Vergara, Baruch 
 

Chott, Lawrence R. 

Fleck, Catherine L. 

Flores, Leonardo 

Géliga, Jocelyn A. 

Griggs, Gayle 

Irizarry, José M. 

Lamore, Eric D. 

Leder, Nevin B. 

Morciglio Waleska F. 

Rivera, Myrna 

Rivera, Rosita 

Rodríguez, Aixa L. 

Sefranek, Mary E. 

Soto, Sandra L. 

Toro, Iris 

Woodall, Billy R. 

 

Álvarez, Ramón 

Cordero, Ibrahim M. 

Del Río, Luis O. 

Fernández, Margarita 

Gaztambide, Fernando 

Figueroa, Iris A. 

Mendoza, Efrank 

Quiñones, Carlos 

Rivera, Brian O. 

Rodríguez, Enid A. 

Silva, Manuel 

González, Milagritos 

Lugo, Eduardo 

 

Casse, Celine 

De Jesús, Marco A. 

Guntín, María N. 

Guzmán, Aikomarí 

Joubert, Aidalú 

Meléndez, Enrique 

Mina, Nairmen 

Padilla, Ivelisse 

Parés, Elsie I. 

Ríos, Bessie B. 

Ríos, Robert 

Rivera, Luis A. 

Sánchez, Verónica 

Santana, Alberto 

Torres, Jessica 

Torres, Wildeliz 

 

Representantes Estudiantiles A y C 

Subgraduados 

 

Ayala Acevedo, Paola S. 

Marrero Román, André J. 

Trinidad Rivera, Jean M. 

Zambrana Lugo, Brayan A. 

  

Consejo de Estudiantes de A y C-Presidenta 

 

Báez Caraballo, Francelis N. 



 
2 Acta de la reunión extraordinaria/ordinaria de facultad del martes, 27 de noviembre de 2018 

Se cancela la reunión extraordinaria para la selección de una vacante en el senado académico 

convocada para las 10:30 a.m. por falta de quorum, como ya es la tercera ocasión que se ha 

intentado realizar la reunión, se consultará con el Senado Académico para establecer el protocolo 

a seguir. 

 

La reunión ordinaria comenzó a las 11:05 a.m., presidida por el Dr. Fernando Gilbes Santaella, 

Decano Interino, después de constatar el quórum requerido. 

 

Consideración candidatos a graduación Primer Semestre 2018-2019: 

 

Se circuló la lista en la página web del decanato de los candidatos que solicitaron graduación para 

el primer semestre 2018-2019. 

 

Tenemos 303 candidatos subgraduados de los cuales 108 son de Artes y 195 de Ciencias. 

Candidatos a Maestría tenemos 62 y ninguno de Doctorado para un total de 365 candidatos a 

graduación. 

 

Se presentó la carta fechada el 26 de noviembre de 2018, en el cual el Dr. José L. Perdomo Rivera, 

Decano Interino de Estudiantes, certificó que en las listas de los candidatos a graduación aparece 

un estudiante con un caso disciplinario en proceso.  La Oficina de Cobros, a través de su 

supervisora, la Sra. Haydeé Figueroa, certificó que hay 35 estudiantes deudores con la institución 

al día 27 de noviembre de 2018. 

 

Se presenta la lista de candidatos a graduación. Se recomienda que se apruebe la lista. No habiendo 

oposición queda aprobada.  

 

Los estudiantes con casos disciplinarios o deudas no se podrán graduar hasta tanto se resuelva su 

situación. 

 

Informe del Decano Interino: 

 

El Decano Interino comienza su informe agradeciendo a las siguientes personas que sirvieron una 

destacada labor en posiciones administrativas y que pronto regresan o han regresado a la cátedra. 

 

 Dra. Celia Colon, Directora, Departamento de Enfermería 

 Dra. María Santiago, Directora Asociada, Departamento de Enfermería 

 Dra. Mary Sefranek, Directora Asociada Interina, Departamento de Inglés 

 Dra. Olgamary Rivera, Directora, Departamento de Ciencias Matemáticas 

 Dr. Víctor Ocasio, Director Asociado, Departamento de Ciencias Matemáticas. 

 

También se ofrece un agradecimiento a las 12 personas que han decidido acogerse a la jubilación 

o han renunciado por otras razones al 31 de diciembre de 2018. 

 

 Dr. Taras Oleksyk, Departamento de Biología 

 Dr. Audrey Majeske, Departamento de Biología 

 Dra. Yanira Alemán, Departamento de Ciencias Sociales 
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 Dra. Mary Jeanne Casablanca, Departamento de Ciencias Sociales 

 Dr. Héctor Heredia, Departamento de Kinesiología 

 Dr. Fernando Gaztambide, Departamento de Kinesiología 

 Prof. Aurelio Mercado, Departamento de Ciencias Marinas 

 Dra. Ivelisse Padilla, Departamento de Química 

 Dr. Carlos Casablanca, Departamento de Humanidades 

 Dra. Sandra Ríos, Departamento de Inglés 

 Dr. Félix Fernández, Departamento de Física 

 Dr. Ángel Gaud, Departamento de Física 

 

Sobre la reunión extraordinaria la Dra. Milagritos González trae a la atención el artículo 21.7.11 

del Reglamento de la Universidad de Puerto Rico e indica que en las convocatorias para la elección 

de senadores en el mes de abril de no haber el quorum requerido, en la tercera reunión el quorum 

puede ser de menos. El Decano consultó y le informaron que no aplicaba. El Decano pregunta si 

alguien se opone a que se acoja la recomendación de la certificación de abril para llevar a cabo la 

votación. El Dr. José Irizarry quien es miembro del Senado Académico, recomienda consultarlo 

con el Comité de Ley y Reglamento del senado. El Decano informa que el objetivo de la propuesta 

es que se pueda realizar la votación en el momento. Se aprueba la recomendación para llevar a 

cabo la elección del senador. 

 

El Decano llama a un receso para poner en pausa la reunión ordinaria y comenzar con la reunión 

extraordinaria y el proceso de votación.  

 

El Decano Interino procede a leer la carta del senado académico y se recuerda que la lista 

certificada de profesores elegibles para senadores académicos se encuentra en la página del 

Decanato de Artes y Ciencias. 

 

Nominaciones: 

 

Dra. Milagritos González, Departamento de Psicología 

Dra. Elsie Parés, Departamento de Química  

 

Se presentó y secundó la moción para cerrar las nominaciones; no hubo oposición ni abstención. 

Los nominados tuvieron la oportunidad de dirigirse a la asamblea para presentarse. 

 

Se procede a la votación. El Decano hace un llamado a pausar la reunión extraordinaria para 

continuar con la reunión ordinaria en lo que el Comité de Escrutinio cuenta las votaciones. 

 

Se da un agradecimiento al Dr. Carlos Quiñones, del Departamento de Kinesiología por sus 

servicios como Director saliente en la oficina de estudios graduados. 

 

Se informó que el ofrecimiento de verano se rige actualmente por la Certificación 109 de la Junta 

de Gobierno, por lo tanto para todos los procesos prácticos es lo que aplica. Sin embargo, el Decano 

de Ingeniería preparó una propuesta que fue discutida en la reunión de la Junta Administrativa del 

25 de octubre de 2018. La propuesta solicita  una nueva política para el ofrecimiento de verano  y 
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se someterá a la Junta de Gobierno para que enmiende la certificación 109.  El decano interino 

hace referencia a lo más importante de ésta petición: 

1. El costo por crédito de matrícula será igual que los semestres regulares del año académico 

en curso. 

2. El verano tiene que ser auto liquidable. 

3. Los aspectos fiscales y administrativos de la oferta de verano se trabajará en colaboración 

con la división de educación continua de cada recinto, de haber fondos sobrantes se 

utilizaran para las necesidades académicas, servicios estudiantiles o becas. 

4. La retribución del personal docente que trabaje en verano no excederá la que recibe en un 

semestre por su tarea regular. 

 

Luego de ser aprobada esa moción la rectora la envió el 1ro de noviembre de 2018 al Lic. Walter 

Alomar, Presidente de la Junta de Gobierno para su consideración. Ahora estamos esperando la 

respuesta. 

 

En otros asuntos, la Rectora informó en reunión con el presidente y con los rectores que hay varias 

propuestas para atender los ajustes del plan fiscal.  Hasta el momento muchas cosas no se 

cumplirán a cabalidad y está provocando controversias,  como por ejemplo el bono de navidad. 

Nuestro recinto hizo el ejercicio de separar los fondos para el pago del bono de navidad, una vez 

presidencia dé el visto bueno para que se pague, se harán los trámites correspondientes.  

 

Se está llevando a cabo una vista pública sobre la junta de retiro, nuestro presidente expresó a los 

rectores que dará la lucha para que permanezcan nuestros beneficios del plan de retiro. 

 

Finalmente, se sigue con la idea de los conglomerados y se supone que al final de diciembre se 

tenga información sobre cuál será la propuesta de administración central. La rectora indicó que 

todavía no hay una decisión final sobre ese tema. 

 

Se da por recibido el informe. 

 

El Decano hace una pausa en la reunión ordinaria y se continúa con la reunión extraordinaria. 

 

Dra. Milagritos González         82 votos 

Dra. Elsie Parés    35 votos 

 

Votos emitidos: 117  Votos necesarios: 59 

 

Por lo tanto en ésta votación resultó electa la Dra. Milagritos González.  Se agradece a la Dr. 

González por su disponibilidad de servir como Senadora Académica de artes y ciencias. 

 

Se concluye con la reunión extraordinaria y se continúa con la agenda de la reunión ordinaria. 

 

El Dr. Juan Carlos Martínez Cruzado trajo la siguiente moción: La facultad del Colegio de Artes 

y Ciencias del Recinto Universitario de Mayagüez, solicita que se posponga la fecha para la 

realización de los conglomerados en la Universidad de Puerto Rico hasta tanto se hayan finalizado 

los debidos estudios académicos, administrativos y  presupuestarios de las distintas opciones de 
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consolidación, que los estudios y las opciones de consolidación hayan sido discutidas con la 

comunidad universitaria y se haya trazado un plan con los distintos pasos a tomar con fecha de 

cumplimiento. La moción fue secundada y debidamente aprobada sin oposición. 

 

Elección de representantes de los investigadores al Comité Institucional de Asuntos relacionados 

con la Investigación (CIARI) 

 

El decano leyó la comunicación enviada por la Sra. Nilda E. Pérez Collazo, Secretaria Interina del 

Senado Académico, fechada el 14 de noviembre de 2018, donde se indica que se deberá elegir un 

representante de las áreas de artes y ciencias del Decanato de Artes y Ciencias para pertenecer al 

Comité Institucional de Asuntos Relacionados con la Investigación (CIARI). 

  

Se autonomina la Dra. Elsie Parés del Departamento de Química en el área de ciencias.  La moción 

fue secundada y debidamente aprobada sin oposición. 

 

Se nomina al Dr. Carlos Hernández del Departamento de Ciencias Sociales en el área de artes. El 

Dr. Hernández acepta la nominación. La moción fue secundada y debidamente aprobada sin 

oposición. 

 

Informe del Comité de Currículo: 

 

El informe es presentado por la Dra. María Vargas, presidenta del Comité. 

 

Se aprobó la solicitud de Creación, Codificación Uniforme y Registro de Curso 

 

 METE 3006-FENOMENOS METEREOLÓGICOS EXTREMOS 

 

Asuntos Nuevos: 

 

 Se extiende invitación al taller Orientación Académica y Mentoría para el Éxito a llevarse 

a cabo el 7 de diciembre de 2018 de 8:00am a 2:00 pm e incluye almuerzo y merienda. El 

taller consta de 2 partes y la primera se ofrecerá este semestre, el que cumpla con las dos 

partes se le certificará en Orientación Académica y Mentoría para el Éxito. 

 

 El Decano felicita al Dr. Jeffrey Herlihy del Departamento de Humanidades porque le 

aprobaron la Beca Fullbright para el próximo semestre. 

 

La reunión terminó a las 12:00 p.m. 

 

Sometido por, 

 
Fernando Gilbes Santaella, Ph.D. 

Decano Interino 

 

kam 


